

LOCALES JUDICIALES

ESTADO DEL TIEMPO

De acuerdo con el informe del Ideam, hoy el cielo estará mayormente cubierto en amplios sectores de la región, con lluvias sobre el litoral de Sucre, Bolívar y Atlántico, así como el norte y sur de Magdalena.

EL PAÍS, HOY



	MAX	MIN
Santa María	32	26
Cartagena	32	26
Montería	33	24
Bogotá	20	11
Medellín	28	17
Cali	32	22
Bucaramanga	27	21
Cúcuta	34	24
Pereira	27	17

BARRANQUILLA

	Mié	Jue
Max	32	31
Min	26	26
HOY	MAX	MIN
Riohacha	33	26
Valledupar	34	25
Sincelejo	31	23

Natasha Avendaño explicó que recibieron cuatro cartas de compañías internacionales y una local pidiendo más plazo para aportar los documentos requeridos.

Superservicios dice que hay cinco firmas interesadas en Electricaribe

Por Tomás Betín del Río

BOGOTÁ. La superintendente de Servicios Natasha Avendaño informó este martes que hay cinco empresas interesadas, cuatro internacionales y una local, en asumir el replazo de Electricaribe.

Por ello, agregó, a pedido de las firmas se amplió el plazo de precalificación del 17 al 31 de mayo, pero sin correr el resto del cronograma del proceso para la solución del problema de energía eléctrica en el Caribe.

"Teníamos el plazo de precalificación para el 17 de mayo; sin embargo, una semana antes la compañía recibió cinco cartas por parte de interesados, cuatro internacionales y una local, pidiéndonos un poco más de plazo para enviar los documentos", aseguró Avendaño.

La funcionaria explicó que las compañías argumentaron que las juntas directivas están en proceso de aprobación de estos proyectos.

Teniendo en cuenta este hecho, Electricaribe publicó una adenda al reglamento donde se amplía el plazo hasta el 31 de mayo, que es el plazo máximo.

La funcionaria agregó que esta ampliación del plazo "no cambia el resto del cronograma, solo corrimos la fecha máxima para anunciar los precalificados, que pasó del 5 de junio al 12 de junio, pero en la medida en la que se le vaya anunciando a cada precalificado puede ir accediendo al cuarto



En la Comisión V de la Cámara de Representantes se realizó otro debate sobre Electricaribe.

de datos que se abre el 6 de junio".

Sobre las inquietudes de las firmas interesadas, Avendaño contó que "hubo preguntas de si lo que van a entrar a ver son tres activos, porque en últimas es CaribeMar, CaribeSol y el activo de la compañía completa. Si ven que el tiempo no les alcanza qué posibilidad hay de ampliar el plazo de la diligencia, y a todos les respondimos fue que así como la empresa ha ampliado el plazo de calificación, si vemos que hay justificación, lo consideraremos porque lo que nos interesa es maximizar esas ofertas que vamos a recibir".

Aseguró, además, que

han cumplido el cronograma y que por primera vez la compañía está al día con la cartera de los proveedores y tiene inventarios en los almacenes para responder a las fallas que se han dado en los cortes de la Costa por las lluvias.

SOBRE LAS QUEJAS. Y precisamente frente a las quejas de los usuarios, que no cesan por el mal servicio, la super explicó: "Tomamos cartas en el asunto permanentemente, la agente especial hace lo que puede con lo que tiene a su disposición, se han aumentado en 27% las cuadrillas con respecto al año pasado, del 100% de las quejas

más o menos el 77% se resuelve en menos de tres horas, lastimosamente este período de lluvias con el pésimo estado de la infraestructura es bien susceptible en sus redes, pero estamos tratando precisamente de frenar ese deterioro para que mejore la calidad del servicio".

La superintendente se pronunció al término de un debate de control político citado en la Comisión Quinta de la Cámara de Representantes y en cual estuvieron respondiendo, además, la ministra de Minas María Fernanda Suárez y la agente especial de Electricaribe Ángela Patricia Rojas.

El citante fue el parlamentario boyacense Héctor Ortiz, del Centro Democrático, quien le dijo a este diario al final de la audiencia: "Todos sabemos cuál es el problema pero no nos adelantamos en soluciones claras. Escucho a la interventora diciendo que esto ha mejorado, que los proveedores están pagos, que viene un proceso licitatorio, pero por todas las noticias de la región Caribe y del país se sabe que el servicio sigue en mal estado, entonces yo quiero que en estos debates el Gobierno vea con claridad qué es lo que está pasando, que le hablemos claro al país en temas de cómo

está funcionando y qué soluciones hay a mediano, corto y largo plazo".

El congresista agregó que se prepara un nuevo debate sobre Electricaribe, pero para la plenaria de la cámara baja: "Se propone otro debate amplio, ya será en la plenaria de la Cámara, porque (...) yo preguntaba que qué pasaba si el proceso se declara desierto: entonces el problema va a seguir; la segmentación del mercado en comercialización y distribución pasaba al 35%, si no era eso muy riesgoso, porque volveríamos a lo mismo".

Preocupación en Las Flores por aguas estancadas

La situación afecta a unas 150 familias de esa zona de Riomar.

La Ciénaga de Mallorquín también sufre afectaciones.

Por Laura Melissa Jiménez

Son más de 150 viviendas, unas construidas en cemento y otras en tablas, que tienen un problema en común: el agua estancada frente a sus casas.

Transitar por este sector de Las Flores, que colinda con la Ciénaga de Mallorquín, es casi que imposible, según los residentes del barrio.

En la vía hay basura acumulada, mientras que en otros puntos los desechos flotan sobre el agua que, a pesar de su color verde, de-

ja ver las larvas, insectos y anfibios que se reproducen en el lugar.

En la calle los afectados han improvisado puentes con tablas para movilizarse hacia la acera contraria a sus casas; por ejemplo, para llegar hasta la tienda.

"Las condiciones que tenemos aquí son muy difíciles, la movilidad en la zona es toda una hazaña", señaló Dayan Hernández, residente en esa zona.

Las alergias y los brotes en la piel hacen parte de los casos que se han registrado en esta población por la falta de alcantarillado. También se han registrado casos de dengue en algunos niños, porque hay viviendas con reservorios de aguas limpias. Según la historia clínica que mostró Oscar Manuel Caro, su hija fue diagnosticada con la enfermedad.



En la imagen se observan los desechos que han quedado sumergidos en el agua estancada.

Caro agrega que el temor en el lugar es que se propaguen otro tipo de patologías, teniendo en cuenta que "el problema no cesa, sino que empeora en estos días", con la llegada de la temporada de invierno.

"En las noches la situación con los mosquitos se ha vuelto incontrolable", indicó Manuela Rodríguez, ama de casa.

Como una solución al estancamiento del agua, algunos vecinos han hecho rellenos sobre la calle, lo que ha creado discordia entre ellos, pues aseguran

que esta acción empeora la situación de contaminación.

"La basura queda sobre la arena y se forma un barro que aumenta el mal estado de la calle", manifestó Cindy Carillo, ama de casa.

Los malos olores que constantemente son inhalados, la propagación de enfermedades y proliferación de plagas son parte del panorama que se registra en esta zona y que Dayan Hernández confirma manifestando que en su casa ha encontrado cu-



A raíz de la situación, también se ha visto afectada la Ciénaga de Mallorquín.

lebras, sapos y roedores.

"Esta agua está llena de bacterias, virus y parásitos que pueden causar graves enfermedades en especial a los niños que son los más vulnerables", agrega Hernández.

Los vecinos coinciden en que los niños al no tener una calle para jugar, buscan entretenimiento alrededor del agua, saltando y sumergiendo objetos en esta.

Finalmente una líder de la comunidad dice que desde que pavimentaron la vía, la situación fue empeorando, debido a que no

se instaló un adecuado sistema de desagüe.

Ante la preocupación de la comunidad por la posible amenaza de infecciones, la Secretaría de Salud, aseguró que los técnicos de Salud inspeccionarán el área para verificar los posibles casos de dengue, aunque aclaran que en el agua contaminada no se reproduce el mosquito que transmite la enfermedad.

A raíz de la situación, también se ha contaminado con desechos una de las orillas de la Ciénaga de Mallorquín.

CÉSAR BOLÍVAR